

Gruppe und Institution in Baunach, die sich um die Heimatgeschichte unseres Städtchens und unserer Region bemüht. Selbst der „Baunacher Nachtwächter“ der Gruppen und Gäste durch die Stadt führt, kommt aus den Reihen unserer Gruppe. Vor einigen Monaten haben wir im alten „Schwanen Wirtshaus“ einen monatlichen, historischen Stammtisch gegründet, bei dem sich die Heimatfreunde besprechen und gegenseitig austauschen können.

Mit unseren derzeit 75 Mitgliedern sind wir ganz gut aufgestellt, wobei der Altersdurchschnitt üblicherweise ziemlich hoch liegt, doch ohne die zahlreichen Rentner wäre vieles nicht zu schaffen. Auch die Stadt Baunach hat die Bedeutung unserer Tätigkeit für die Heimatforschung erkannt und fördert unsere Arbeit nach Kräften, worüber wir uns natürlich sehr freuen.

Die Gruppe Baunach des FRANKENBUNDES

Eines der Ziele, die wir uns bis zur Hundertjahrfeier unserer Gruppe im Jahr 2026 gesteckt haben, muss natürliche eine Verjüngung unserer Truppe sein. Aber auch der Abschluss der Renovierung und die Neukonzeption „unseres Museums“, welchen Namen es auch künftig haben wird, bis zum Jahre 2028, in dem wir die 700-jährige Wiederkehr unseres Stadtrechts feiern, wird eine Zielvorgabe für die Baunacher Gruppe sein!

Kontakt zur Gruppe:

1. Vorsitzender: Franz Götz / Frankenbund – Gruppe Baunach
Haydnstraße 5, 96148 Baunach.
Telefon: 09544 / 22 04
E-Mail: f.x-goetz@web.de,
Internetauftritt der Gruppe:
www.frankenbund-baunach.de.

Klaus Trendel

Die Gruppe Bayreuth des FRANKENBUNDES

Auf Initiative von Bundesfreundin Cäcilie Weidig wurde unsere Gruppe am 27. September 1983 gegründet. Von den bei der Gründungsveranstaltung anwesenden 40 Damen und Herren wurde Prof. Dr. Erwin Herrmann einstimmig zum Vorsitzenden der Gruppe gewählt und führte dieses Amt bis zum 26. Februar 1986 aus. In der Vorbereitung der Gründungsversammlung und bei der Wahl des Vorsitzenden haben sich neben Cäcilie Weidig insbesondere unser Bundesfreund Heinrich Geiling mit Unterstützung von Max Porsch (Vorsitzen-

der der Gruppe Bamberg) große Verdienste erworben. Die Errichtung der Gruppe Bayreuth fand ihre Begründung darin, „*dass Bayreuth als ehemalige Markgrafenstadt und Sitz der Regierung von Oberfranken doch wesentliche geschichtliche Beiträge, von eigenem Charakter, in das geschichtliche Bemühen des Frankenbundes [...] einzubringen hat*“ (Zitat).

Seit der Gründung unserer Gruppe im Jahr 1983 haben inzwischen neun Vorsitzende zusammen mit ihren Teams das Leben der Gruppe bereichert und ausge-

staltet. So wirkten bislang folgende Bundesfreunde in der Leitung der Gruppe:

- 27.09.1983 bis 26.02.1986: Prof. Dr. Erwin Herrmann †,
- 27.02.1986 bis 03.07.1987: Helmut Beisbart,
- 04.07.1987 bis 28.02.1989: Cäcilie Weidig †,
- 01.03.1989 bis 31.03.1992: Dieter Neubauer †,
- 01.04.1992 bis 05.03.2008: Team Konrad/Neubauer/Ullrich,
- 21.10.2008 bis 11.10.2010: Helmut Wunder,
- 12.10.2010 bis 25.01.2016: Gerhard Trausch †,
- 26.01.2016 bis 27.01.2020: Eckhard Blüchel,
- 28.01.20 bis heute: Klaus Trendel.

Besonders in den Jahren 1989 bis 2008 und von 2010 bis 2016 haben die vielfältigen Aktivitäten der Gruppe zu einem großen Bekanntheitsgrad in der Öffentlichkeit geführt. Im Jahr 2005 verzeichneten wir 416 Mitglieder! Heute zählen wir 290 Mitglieder und freuen uns darüber, mit vielen Vereinen eine Zusammenarbeit zu pflegen und gemeinschaftliche Veranstaltungen durchführen zu können: u.a. Evangelisches Bildungswerk Bayreuth, Colloquium Historicum Wirsbergense (CHW) Bezirksgruppe Creußen, Förderkreis Himmelkron und Goldbergbaumuseum Goldkronach.

Besonders stolz sind wir auf unsere Gruppenmitglieder, die in den vergange-

nen Jahren mit dem Frankenwürfel ausgezeichnet wurden. So geehrt wurden Annemarie Leutzsch † (1993), Walter Tausendpfund (2008) und Prof. Dr. Günter Dippold (2010).

Die Aktivitäten unserer Gruppe zeichnen sich dadurch aus, dass wir in Wissenschaft und Geselligkeit keine Gegensätze sehen. Unser früherer Vorsitzender Dieter Neubauer führte dazu aus, dass das Leben in der Gruppe beides verlange: Wissenschaftlichkeit und Geselligkeit! (Zitat: ... beim Umgang mit wissenschaftlichen Quellen dürfe der Mund nicht trocken bleiben.) Das Gemeinschaftserleben von fränkischer Landschaft, Architektur, Geschichte und Kultur bereichert uns in reichem Maß und schenkt Lebensfreude.

Ausblick: Mit dem Team um den Vorsitzenden wollen wir auch für die kommenden Jahre ein spannendes und interessantes Programm gestalten. Neue Mitglieder sind herzlich willkommen. Wenn wir in zwei Jahren unser 40-jähriges Jubiläum begehen, wollen wir allen Grund zum Feiern haben.

Kontakt zur Gruppe:

1. Vorsitzender: Klaus Trendel / Frankenbund – Gruppe Bayreuth
Balthasar-Neumann-Straße 17, 95444 Bayreuth.
Telefon: 0921 / 39 094
E-Mail: k.trendel@gmx.de,
Internetauftritt der Gruppe: www.frankenbundbayreuth.jimdo.com.